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“归雁”引才使者话家乡（二）
本报通讯员 翁倩 王丛丛

本报记者 古瑾

市人社局深入实施
人才“镇兴”计划，加快
推进青年人才“归雁”计
划，面向合作高校选聘
了第一批“归雁”引才使
者，作为镇江引才工作
的代言人。

日前，市人社局联
合市人才办开展“归雁”
引才使者话家乡活动，
“归雁”使者们围绕“我
为镇江代言”“我如何履
职”“我的未来寄语”三
个方面，话家乡、谈感
想、聊体会，以切身感受
讲述镇江故事。

南京财经大学

宗思言——

非常荣幸能够成为镇江首批
“归雁”引才使者，在这一身份下，
我在外拼搏学习、待人处事时，会
更加注意自己的言行，做到不给
自己的家乡抹黑，争取给家乡争
光；同时，我也会更加努力地学
习，认真汲取知识，期望在家乡需
要我的时候为家乡作出贡献。

当然，成为“归雁”引才使者
之后，我也不忘自己身上的责任
——就是吸引更多的优秀大学生
回到镇江、奔赴镇江，为镇江汇聚
人才。在生活中，我和镇江的朋
友们详细讲述目前镇江的发展情
况，镇江的人才优待政策，镇江的
发展目标等等，希望有更多的家
乡同学在学业有成之后，带着满
腹的才华与热血，回到镇江，发展
镇江；在学校里，我和来自各地的
同学介绍镇江的历史与发展，跟

他们讲述这是一个历史悠久、
富有文化底蕴，同时也不乏
生机与活力的宜居城市，欢
迎他们来到镇江发展，实
现抱负，大展宏图。

对于我来说，家乡是
我的定海神针，它一直在
我身后，给予我前行的底

气。同时，它也是我的避风港
湾，无论我遭受怎样的困难与挫
折，家乡总会像慈母一样在我身
后，轻轻抚慰我，告诉我不必害
怕，勇敢去闯，闯累了就回到家乡
的怀抱。

很感谢家乡给了我这个机
会，让我成为“归雁”引才使者，这
一称号，有荣誉、也有责任。希望
我不负家乡的教导，认真学习，坦
诚做人，为家乡的发展尽一份力。

北京化工大学

韩熙光——

当我的同窗用了“钟灵毓秀，
人杰地灵”形容我故乡，便让我明
白了自己的立场：在他人眼中

“我”是一个被京杭运河和长江哺
育的，在“三山”注视下长成的，来
自镇江的青年。我即为镇江的

“代言人”。正因如此，我在外一
直严格自我约束，勤恳完成组织

上和学业上的各项任
务，在学校里也

觅 得 一 众 伙
伴，对于我
后 续“ 引
才 ”工 作
的开展提
供了一些
便利。

我从细
节入手，将“引

才 ”目 标 分 为 两
类：第一类是我在镇江时认识的
同学们，他们大多都和我一般年
纪，在组建的小群里我时常推送
一些镇江推出的人才政策，用行
动表明家乡永远欢迎大家；第二
类是大学里来自五湖四海的同窗
们，向他们介绍镇江便利的地理
条件、宜居的城市环境、优厚的人
才政策，吸引他们对这座城市的
向往。

对于未来，我将立足当下，逐

步积累经验提升自己的专业知
识，提高自己的业务水平。在聘
期内努力履行好引才使者的工作
职责，完善自身，稳步前行，当好
镇江的城市“代言人”。

上海师范大学

戴伊凡——

悠悠醋香，浓浓乡
愁，我的家乡是一
座美得让人吃醋
的城市——镇
江。镇江西邻
金陵帝王州，
北倚烟花三月
的 扬 州 ，交 通
便利。比起苏
州的婉约、扬州的
玲珑，这里流传着白
娘子水漫金山的传说、北
固山甘露寺刘备招亲的故事，独
有一份侠义气息。

作为镇江籍在沪研究生，在
家乡的召唤以及青年人才“归雁”
计划的引领下，我切身感受到家
乡发展的热度、惠才政策的温度，
并有幸成为带动家乡发展的“归
雁”引才使者。带着浓浓乡愁返
沪返校后，我积极向身边镇江籍
及有意愿赴江苏落户的同学、校
友宣讲镇江的就业保障与福利，
围绕“创业有扶持”“就业有奖补”

“安居有保障”“服务有渠道”四个
方面宣传镇江就业的利好信息。

诚然，近几年对于求职者而
言是较为艰难的几年，但寒冬过
后便是新春。从各项政策来看，
至少镇江早已展开臂膀夹道欢迎
青年人才。

在未来，我仍将尽力整合自
身资源，尽一份微薄力量宣传我
的美丽家乡，加快聚集镇江籍大
学生返乡发展，非镇江籍青年人
才选择落户镇江。

韩国中央大学

贾洪洋——

本人作为镇江籍大学生，很
荣幸被选为“归雁”引才使者，给
予我一次为“镇江代言”的机会。
在这个中国经济高速发 展
的年代，海归回
国创业、就业
是 大 势 所
趋。作为
留学生中
的 一 员 ，
我也渴望
回 归 祖
国，报效国
家 。 同 时 作
为 引 才 使 者 的
我，也积极向身边同学， 海
外务工人员介绍自己的家乡镇
江，让他们熟悉镇江文化，热爱镇
江城市，宣传镇江人才招引政策。

镇江地处长三角、长江经济
带和沪宁线上，地理位置优越、交
通优势明显、经济发展富有活力、
自然禀赋得天独厚。此外，镇江
所处的长三角区域人口基数大、
经济发展水平高，旅游市场持续
扩张。集自然优势、文化优势、政
策优势和市场优势于一身，镇江
发展文旅产业潜力巨大。同时政
府也推动优质产业发展，攻克战

略性新兴产业等领域关键核心技
术，有更多优质岗位等待选择。
但如何“使用”人才资源也是很重
要的一方面。要改革不利于人才
施展才华的体制，调整不利于
人才创新创业的政策，使得
人才得到充分尊重，人才
价值得到充分体现。“育
才”也是想要人才资源

长久发展的重要一
环。优秀的教育

资源同时也会
是吸引更多家庭
落户镇江的重要
条件之一。良好的

“育才”政策与“引
才”政策，相辅相成。

镇江是一个很有
潜力的城市。希望我的

引才工作可以为镇江吸引
更多的人才，来一起建设这个

美丽的家园。未来可期！

上海海事大学

严佳馨——

作为镇江市第一批“归雁”引
才使者，在暑期我参加了镇江市

“归雁”学子招引服务月活动，参
观了多个镇江地标建筑，到创新
型公司进行了深入交
流。在这过程中，
我不仅了解到
镇 江 人 才 引
进的诸多优
惠 政 策 ，还
认识了许多
优秀的同龄
人，大家都一
致认同：近年来
镇江蓬勃发展，
潜力无限，表露出回
乡发展，建设家乡的愿望。

我为家乡的发展感到十分自
豪，在新学期里与同学分享了感
受，并邀请他们来镇江发展。这
是一座小城，但是你在这里也有
施展才能的一片广阔天地。我给
大学同学带去家乡美食，在朋友
圈展示了优美的镇江风景，还积
极转发了镇江引进人才优惠政策
的相关推送，向大家全方面地展
示这座城市的风采。

栽下梧桐树，引得凤凰来。
如今，人才在城市发展中的

重要作用日益凸显，各地在
吸引人才上竞争愈加激
烈。我认为，在引进人
才的过程中，不仅需
要出台优惠的政策
吸引人才，还要完善

相关配套设施，在人
才落地后留住人才、用

好人才上下功夫。我相信，
镇江从自身特色出发，注重引
进与地方产业发展方向、层次相
适应的人才，赋予人才建设更多
人性化的考虑，一定能更加有效
地为这座城市注入新鲜的活力，
助力城市发展。

上海应用技术大学

聂琳燕——

作为第一批“归雁”引才使
者，在近半年的工作期间，我与很
多周围的扬中在读大学生与应届
毕业生交流过“镇兴”计划、“归

雁”青年人才计划，也了解了他们
的求职意向及就业需求。首先是
我的同学，也就读于上海应用技

术大学，校区位于
离城市中心很

远的郊区，这
儿 的 大 型
商场、医院
等远没有
上海市区
发达，并没
有 一 点 大

城市的繁华
气息。虽然在

郊区，但大城市的
“通病”这儿也是应有尽有，比如
房价高，消费高，人流量大。在我
给他介绍了“镇兴”计划后，我们
一致认为，在扬中，生活成本相对
较低，更重要的是这里的人情味
也更浓，幸福感也更高。并且扬
中是远近闻名的“河豚岛”“工程
电气之乡”，先后荣获“国家卫生
城市”“国家生态市”和“国家园林
城市”等称号，这里风景优美，产
业特色鲜明，是一个名副其实的
宜居城市。

虽然很多同学想留在大城市
发展，但无非是想拥有更多的工
作机会，有更好的生活环境以及
一份稳定的收入，但是大城市的

房价和消费水平是众所周
知的，在“镇兴”计划里，

提到了毕业生住房、买
房等诸多优惠补贴政
策，这样权衡下来，许
多朋友都为之心动，
想留在扬中继续发展。

镇江拥有得天独
厚的自然环境，有青山、

有活水，适宜人居，近几年
城乡大地的面貌更是日新月

异。家乡的文化底蕴丰厚，《昭明
文选》《文心雕龙》《梦溪笔谈》皆
出自与此。希望在近些年的发展
中，有更多学子可以把家乡建设
得更好，希望学子们可以用学过
的知识让镇江发光发热。

太原工业学院

施禹轩——

江苏镇江依山傍江，盛产香
醋。近年来，这里致力将“黄金岸
线”还绿于民，控污入江，源头减

排，同步打造美丽
乡村与海绵

城市，努力
让 生 态
绿色“美
得让人
吃醋”。

在
我 踏 入

大 学 生 涯
的这短短三

年里，镇江就发
生了巨大的改变，我看到了镇江
许多的“第一”，我由衷地为家乡
所取得的发展成就感到骄傲和自
豪。作为一名新任“归雁”引才使
者，我将认真履行自己的工作职
责，贯彻落实党的二十大精神，做
深主题宣传、做精典型宣传、做好
导向宣传、做强形象宣传，积极为
镇江引进更多、更好、更优秀的人
才出一份力。
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